

Millones que se maigastan inutamente

El periódico anarquista que los camaradas de la lengua italiana publican en París, publica en el número perteneciente al 23 de Noviembre, una nota interesante de los enormes gastos que las naciones de Europa, de Asia y de América, gastan en armamentos de mar, aire y tierra.

Como estos queridos camaradas insinúan, esto es hasta vergonzoso que cuando millones y millones de hambrientos pujan por todos los extremos de la tierra, ofreciendo sus carnes laceradas unos, y otros anémicos ya sin fuerzas ni para reñirse, estas tres partes del globo, maigastan una espantosa suma de millones de francos, con los que podría salvar de la indigencia a todos los habitantes de la tierra, mientras dichos millones son invertidos para aniquilar aun mas a la humanidad, haciendo cada día más extensa la depresión y la miseria. He aquí los datos que publica «Lotta Anarchica» (Lucha Anarquica).

Éngase en cuenta que las cifras que a continuación indicamos son en francos franceses.

Estados Unidos de Norte América destina 17.685.626,500; Rusia, 14.473 millones, 567,675; Francia, 11.808 millones, 387,500; Italia, 6.223.662,500; Japon, 5.922.557,500; India, 5.289 millones 690,500; España, 1.814.382,500; Rumania, 1.341.100,000; Checoslovaquia, 1.279.000,000; China, 2.357 millones, 291,250; Brasil, 1.375.148,000; Argentina, 1.256.202,218; Yugo-Slavia, 1.261.400,000; Alemania, 4.298 millones, 076,000; Austria, 362.685,000; Bélgica, 662.000,000; Bulgaria, 190 millones, 225,000; Estonia, 138.000,000; Dinamarca, 306.760,000; Finlandia, 411 millones, 457,500; Hungría, 505 millones, 500,000; Lituania, 142.000,000; Grecia, 333.520,000; Luxemburgo, 6 millones, 950,000; Polonia, 2.301.835; Suecia, 995.750,000; Turquía, 434 millones, 289,100; Noruega, 288.000,000; Portugal, 409.491,000; Países Bajos, 722.000,000; Suiza, 491.500,000; Nueva Zelanda, 87.402,750; Canadá, 526 millones, 738,000; Australia, 460.492,550.

La elocuencia de estas espantosas cifras que dejamos trascribas, debieran de ser lo suficiente para que todos los hombres que sufren vejaciones, se dieran cuenta, en qué se despartirán los sudores del pueblo productor, mientras éste, hambriento y escarnecido, es pasto de las balas de esa milicia que se sostiene con el esfuerzo de su sudor permanente.

Sin el mínimo esfuerzo, con esas cifras escandalosas si se quiere, y lo superfluo en que son empleadas, podrían hacerse obras utilísimas que dieran trabajo a millones de parados torzosos, y reportarían al mismo tiempo, un gran bien a la humanidad que por la desmesurada avaricia, es condenada al paro forzoso.

Años hace ya, cuando aquel famoso Ingeniero inglés M. J. E. Murphy planteó el problema de la perforación de la tierra, haciendo un croquis en la manera que podrían llevarse a cabo los trabajos, en donde se recogerían todas las fuerzas caloríferas de la tierra, las que a la vez reportarían un beneficio a toda la humanidad, no mencionaba para nada el costo que, por supuesto, tendría que ser elevadísimo, pero estamos más que seguros, que habría lo suficiente con lo que las naciones despartirán aniquilando a la humanidad, en gastos y pettechos de guerra embruteciendo y aniquilando al pueblo.

El Canal de Panamá, ha costado dólares 500.000.000 (quinientos millones de dólares), lo que en la actualidad claro está, reporta sólo el beneficio a la nación que lo explota, mas puesto al servicio de la humanidad sin que nadie se lo llame suyo, hubiera indudablemente sido una obra servicial para acortar las largas distancias, así como para el intercambio comercial.

Obras como esta pudieran hacerse muchas, con el dinero que actualmente se gasta en salvas, así como en hacer chatarrería de viejos hierros, y cascos blindados.

Después de todas las enseñanzas que nos dan los gobiernos, el pueblo continúa creyendo en los milagros que prometen los que de su sangre y de su trabajo se enriquecen a fuerza de aniquilarlo.

R. LONE

Leed y propagad
REVISTA BLANCA
y EL LUCHADOR

Galsardó, 37 - Barcelona

Un gran mitin en Valencia

Con bastante concurrencia se celebró el domingo día 27 a las diez de la mañana en el parque «American Circus» sobre el impuesto a la maternidad y Ley de Defensa de la República, en el cual los oradores se expresaron con esa veracidad de todos los anarquistas. Preside la compañera Rosa Jober del Sindicato de Oficios Varios, de Cullera, y con brillantísimas palabras pone de manifiesto lo siguiente:

Que el compañero que no cuenta nada más que con el esfuerzo propio sin contar con la colaboración de la compañera, es nulo, y por lo tanto la misión del hombre es hacerle ver a la mujer que su deber es concurrir a los actos y centros de cultura, para la emancipación de la humanidad. Y cede la palabra a la compañera de Barcelona, María Eguino. Comienza ensalzando la huerta valenciana, y dice que la mujer es un ser igual al hombre. Después de atacar los manejos de los republicanos, dice que el trabajador, creyendo que la República le iba a solucionar los problemas, pusieron la confianza y han recibido un desengaño, y que ningún partido político, nos puede dar el bienestar de toda la humanidad. (Para qué han concedido el voto a la mujer? Precisamente para que dentro del confesonario, el clero tenga el voto asegurado. Se dirige a la mujer, y dice que la mujer siempre ha sido la esclava del hombre y mientras no desista de ir a la iglesia no podrán quitarse el yugo que les aprisiona, y educar a los hijos libremente, y que el voto es un yugo más para esclavizarla, y recomienda no caiga en el lazo de la urna. Dice que la escuela laica no nos puede emancipar, porque crea fronteras y patria, y nosotros, los que no podemos comer, no podemos tener patria y que la única escuela que nos puede emancipar del yugo que nos aprisiona es la de Francisco Ferrer. Trabajadores vuestra única organización es la C. N. T., el único baluarte que tienen el trabajador para hacer frente a la burguesía y el Estado.

Delia Oscar comienza lamentándose de las pocas mujeres que hay en el local, siendo así que le incumbe más a la mujer, este acto que al hombre. Estoy segura, compañeros, que a esta misma hora están en las iglesias adorando a simples figuras sin valor ninguno, embruteciendo el sentimiento.

Si es que no venís a nuestros actos porque no hacemos milagros, no concurrir a ellos, peor para vosotras; tener bien entendido que si pretendéis ser libres no debéis supeditaros a las palabras de estas maltrabajas con sotanas y sin sotanas que viven a costa de nuestro sudor. A todas estas verdades nos dicen que ellos también trabajan, ¡ah, trabajadores, sí!, también trabajan, pero es para que no nos podamos quitar la venda de los ojos. (¿Qué hace esa República que no los combate? Precisamente porque no les conviene, para así comer unos y otros. Compañeras, rebelaros contra ese yugo que nos aprisiona y nos debilita para igualar-

nos al hombre, para no ser un juguete con pettechos y pinturas.

La es hora de que os alejéis de la religión. ¡Obreros! al lado del hombre para derribar todos los comerciantes de la libertad, no con palabras sino con hechos.

Novelle comienza atacando a la dictadura monárquica hoy republicana y dice que nuestras reivindicaciones no están en manos de ningún gobierno republicano ni otros gobiernos, llámenlos como se llamen, porque todo poder nuevo en sí la tiranía. Creáis que nos van a traer el maná al proclamarse la república, os habreis dado cuenta el día de la proclamación del presidente de la República, ese discurso magarrónico del Nuncio, propio de Fernando VII y de Alfonso XIII para vergüenza de la República. Esas responsabilidades que iban a exigir a esos generales, tal como Martínez Anido, Berenguer, etc.

¿En qué condiciones los han puestos?, en cárceles con cuarto de baño, propio para veranos? Estoy seguro que todos los que aquí estamos presentes la aceptaríamos. Además, ¿a quién se le ha aplicado la ley de fugas?, a los trabajadores, nada más que a los trabajadores, para nosotros han sido todas las responsabilidades y no para los generales ni caciques, como bien dijo Costa, se necesita un cirujano de hierro para acabar con el caciquismo, existirá la tiranía mientras exista un Estado. Pueblo de Valencia, levántate contra todas las tiranías como Espartaco, para arrojar las tiranías y tiranos por la borda.

España dice que los trabajadores no deben estar supeditados a un comité y que el retraimiento de los trabajadores es porque desconfían de la C. N. T. y que por encima de todo se reivindique el pueblo valenciano para hacer frente a todas las tiranías; dice que la República no nos podrá resolver nada y que los hombres de estado por muy humanos que sean no pueden darnos nada aun que se digan proletarios. Se lamenta que al dar actos por los pueblos de la provincia ha visto cómo están por encima de Valencia en conceptos ideológicos. Se dirige a la F. L. para que reorganice al proletariado y le quite el confusioinismo para la conquista de nuestra libertad.

Aurora López se lamenta el poco número de compañeras que asisten al acto; después se lamenta de poca libertad. Dice que no habla para los perros que dentro del local habrán para llevar el soplo a sus superiores sino, habla para el pueblo productor. Dice que el impuesto a la maternidad no es nada más que para taparnos la boca y que todo es canallesco y falso, que ha sido creado por el funesto Largo para nosotros los que hemos estado siempre en continua lucha contra ellos. Todas esas leyes que tan pomposamente han escrito no pueden cumplirse. Dice que el crimen y el robo van de la mano como el burgués y el estado. Trabajadoras y trabajadores no debemos de aceptar el impuesto a la ma-

ternidad ni ningunas de las ensaladas políticas tal como el voto a la mujer, quieren meternos esos parásitos para apretarnos más el anzúz que tenemos en los ojos, nosotros debemos de responder a la violencia con la violencia, no digo como dijo Cristo cuando te den en una mejilla pon la otra a estos insultos debemos de responder con todas las consecuencias.

El voto a la mujer, vuelvo a repetir, no es nada más que la mujer intervenga en las luchas políticas y de esta forma no tengan reparo a mandar a sus hijos a matarse por la patria, pero nosotros pese a quien pese implantaremos el régimen Anarquista. ¡ello con gran entusiasmo dice que se nos presenta como perturbadores y violentos y esto no es verdad, si empleamos la violencia es como medio de defensa, nosotros somos enemigos de todo poder constituido, todo poder es tiranía quisiera tener las cualidades de Pedro Corti para hablar como el lo hacía. Dice que los guardias no están nada más que para asesinar al pueblo productor. Trabajadores uniros en masa en la C. N. T. para derribar el régimen capitalista e implantar la anarquía.

Progreso dice que no viene en representación de la Federación local organizadora del acto sino que habla en nombre de las ideas, la culpa del mal que existe en la actualidad no está en los políticos ni en los que votaron, sino que está en esos que al subir la República han hecho un alto en el camino, a mí no me ha desilusionado en nada la República porque sabía lo que daba de sí, como lo han dado las diferentes repúblicas del mundo, en el mitin de la plaza de toros y en todos los actos de propaganda que realizaban escribaban a la revolución para después masacrarlo como el hijo de Maura, que al mando de la gobernación ha masacrado a 108 hombres, la C. N. T. debe hacer un frente revolucionario y acabar con todas estas tiranías. La República no tiene otra misión, para consolidarse emplear la violencia contra el trabajador y la C. N. T. como única organización del trabajador, debe de responder franca y revolucionariamente contra todas las democracias que son más peligrosas que las monarquías, el capitalismo se ha creado un callejón sin salida, pero antes que saltar la presa; declararán una guerra internacional, y antes que esto ocurra debemos de extirparlo por completo, y dice que todos los países tienen la vista fija en España por ser donde más raíces tiene el anarquismo, y por esto los militantes de la C. N. T. no tenemos que responder para adquirir mejoras, sino, responder con la revolución social, única salvación de la humanidad.

Cierra el acto la compañera Rosa Jober diciendo que el empresario Porres del cine Lítico y Coliseum se ha negado a concedérselo a la organización para celebrar este acto, y debemos de boicotarlo. El acto termina con vivas a la anarquía y a la C. N. T. y a la revolución social. Por la J. L. AURELIO DOMINGUEZ

El sembrador

No te apagues. No extingas tu luz. Ahora necesitamos de ti la mayor intensidad y extensión dentro del reducido espacio en que nos encontramos...

Bésanos, bésanos sí, que tus besos son gemas de un amor immaculado. Un beso tuyo es beso de sol, de luz, de esperanzas. Canta, ruiseñor de las miserias humanas. ¡Lucha por tu libertad, hambriento pueblo!

Enmudeció el cantor. Rota su lira, sus ensueños y fantasías desaparecieron. A la cristalina fuente de la inspiración le faltó el pan moral, la hostia espiritual...

Las musas habíanse retirado de su parnaso.

Los que aprendían oyéndole, ansaban por volverle a escuchar. Los incrédulos, los más refractarios deseaban verle muerto... El odio y la ambición renacieron a un mismo tiempo. Y sucedió que, flameando la hoguera de la discordia, el entendimiento capitalista se ofuscó, lanzándose a consumir el hecho sin atender a los requerimientos y a las objeciones que se le hacía para la no ejecución. Pero él era el poderoso, era el capital y no quería ser mandado, sino mandar. ¡Y allá fué engreído, envalentonado, a dar el golpe; a asestar la puñalada al que le combatía!

Hogares desamparados, aniquilados, deshechos, va dejando atrás sin inmutarse, sin doblegarse, sin rendirse. Ni ayes de dolor, ni lamentos desgarradores le conmueven. No siente nada. No padece nada.

Emborrachado su cerebro de soberbia, quiere ser el dominador de los demás...

¡Pobre soñador! ¡Pobre trovador! Tú que querías convencer a las muchedumbres por medio de la comprensión, sembraste en tierra esteril.

Faltó quien te ayudara en la fatigosa y difícil tarea de iluminar a los cerebros no cultivados; pero sí avezados y amordazados a las viejas costumbres.

Creíste que por persuasión convencerías a los más, y sufriste un desengaño: pero tú seguiste sembrando.

Luchaste, sí. Pusiste tu vida a prueba de sacrificio, convencido de que recogerías el fruto y desgraciadamente para ti no se obtuvo ni una mínima producción.

Fuiste incomprendido al ser ignorado y por lo mismo te redujeron al silencio.

No hay pérdida que en la vida y de la vida más se resienta que el desfallecimiento moral, cuando guiado por la luz de la verdad se encuentra uno perdido entre la razón de la sinrazón, sin hallar prontamente una salida, en este laberinto tan grande y complicado por su absurdo mecanismo.

Es tan tupida la venda que cubre al cerebro; que impide la penetración de la luz por muy potente que sea.

No previste tú, cantor de la libertad, el fin que te esperaba.

La ilusión es tan engañadora y halagadora que nunca cambia de rumbo aunque después salga maltrecha y desfigurada.

Sueños, arrobamientos, alucinaciones para después estrellarse en el vacío.

De temple de acero fué tu corazón, pero descargaron sobre él el mnyazo de la incomprensión, haciéndote saltar pedazo a pedazo.

Tus ideas mecúsculas no fueron comprendidas, cometiendo, sí, el atentado alevoso de querer asesinarlas a pleno sol.

Cuando te vieron acometido por la ley del más fuerte, huyeron de ti, por cobardía. Entre centenares de hombres en apariencias te mezclaste tú y viste con espanto que todos eran andrógenos y por lo mismo, desconocedores del por qué ser hombre y no mujer.

No debes arrepentirte de tu siembra, ensalzando al hombre y a la mujer unidos libremente por ley natural.

Caballero del ideal, que en tu marcha por el mundo fuiste cantando la dulzura armoniosa del amor fraterno y como buen sembrador a manos llenas esparciste la simiente vigorosa de tus ideas, en un campo apenas cultivado por hombres de tu temple, no ceses de trabajar, de cultivar, de sembrar, que no será en valde.

Un nuevo sol está a punto de aparecer, brillante, resplandeciente, lleno de luz, luz de Acracia y pronto veremos germinar el fruto de sus ideas.

MINGO

la Provincia que para dicha propaganda ha sido nombrada una Comisión de propaganda por elementos militantes de los grupos anarquistas constituidos en ésta y por varios jóvenes inteligentes de la Juventud de Educación Libertaria de Granada.

A. MORALES

Granada, 31 de diciembre de 1931.

Propaganda anarquista entre los campesinos de Granada

Habiendo llegado a Granada el camarada Miguel González, director de el «Libertario de Madrid», para tomar taquígraficamente los discursos del mitin celebrado el día 27 del corriente en la plaza de toros por camaradas militantes de esta organización y los dirigentes del partido comunista español, los que se publicaron debidamente en el «Libertario».

La Federación Local, aprovechando la estancia del camarada Miguel González en esta Capital organizó varios mítines y conferencias.

El día 27 por la noche se celebró en el local del Sindicato del Transporte una conferencia por este camarada en la que concurren todos los trabajadores, viéndose dicho local completamente abarrotado de compañeros.

A la conclusión de dicho acto de dicho acto se dieron numerosos vivas a la C. N. T. y a la F. A. I. siendo mucha la animación entre los obreros que una vez más muestran esta capital su gran amor y entusiasmo al Comunismo Libertario.

El día 28 se celebró una conferencia en el rebelde y libertario pueblo de Maracena, otra conferencia en el templo local del Sindicato de Oficios Varios, por el camarada Miguel González quien con palabras claras y detalles aconsejó a todos los trabajadores campesinos que ingresaran en las filas de la Confederación y estuviera alerta y preparados para el primer grito que di-

cha organización lanzara de revolución. Reinó gran entusiasmo entre todos los trabajadores y varios grupos numerosos de compañeras campesinas que acudieron deseosas de educar socialmente sus espíritus, a las dos de la madrugada se terminó dicho acto terminando con numerosos gritos de viva la C. N. T. y la F. A. I.

La Comisión de propaganda de la Juventud Libertaria de Granada realizó una propaganda enorme entre los campesinos de este pueblo que adquirieron

Nuevo grupo

Tras fructuosas gestiones, hemos constituido en Badalona una organización de cultura, unos cuantos jóvenes, que bajo el nombre de JUVENTUD LIBERTARIA, pretendemos profundizarnos en el estudio de la Anarquía, para poder hacer propaganda y práctica bien fundamentada por tan sublime ideal.

JUVENTUD LIBERTARIA al que dar formada, envía un fraternal abrazo a todos los luchadores del mundo en general y de España en particular, que aboguen por la Humanidad libre y consciente.

EL COMITE

rieron periódicos libertarios y folletos anarquistas.

El día 28 se celebró la última conferencia dada por el camarada Miguel González en Pinos Puente en el local del Teatro Principal ofrecido por dicha empresa al Sindicato de Oficios Varios siendo un hermoso acto de propaganda anarquista. El local presentaba un hermoso aspecto por estar totalmente ocupado por trabajadores y compañeras que una vez más acudieron para oír la voz de la Anarquía.

El camarada González con frases nobles y cariñosas se dirigió a los campesinos presentándoles los problemas actuales y señalándoles como único remedio de todos los males y sufrimientos que padecen de hacer en unión de todos los trabajadores afiliados a la C. N. T. la deseada Revolución Social, que termine con el Estado que los tiraniza y la Religión que los adormece en la pasión de una creencia falsa y hipócrita.

El acto terminó dándose numerosos y rebeldes gritos a la Revolución Social, y a la C. N. T.

Después de terminado el acto marchó el camarada Miguel González a la estación de Granada, siendo despedido por numerosos grupos de compañeros de la organización y al arrancar dicho tren se lanzaron numerosos gritos de viva la Anarquía.

La Federación Local de Granada está realizando una hermosa labor en